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今後の例会（卓話）予定

６／29	 会長幹事退任挨拶

　2021ー2022年度テーマ

クラブテーマ	 「リブート（再起動）」〜新たなるロータリー100年に向けて〜
	 	 クラブ会長	 上 野 雅 宏

	総会員数	 休　会	 出席免除	 出　席	 欠　席	 出席率	 修　正　出　席　率
出　席　報　告

来　訪　者　紹　介

	 48 名	 2 名	 7 名	 36 名	 7 名	 83.72％	 1700 回例会　欠席 4名・出席率 91.11％

前回（6/15　1702 回例会）の記録

◆ゲスト 3名 明治大学名誉教授・元東京都副知事　青山 佾
やすし

	様
  第2580地区　ガバナー補佐　中川 雅雄	様
  第2580地区　北分区幹事　太田 泉	様
◆ビジター 3名 相模原かめりあロータリークラブ　森嶋 洋子	様、鷹濱 美春	様
  東京足立ロータリークラブ　堀口 宗弘	様

R.I. 会長　シェカール・メータ　　　　　地区ガバナー　若　林　英　博

会長挨拶＜上野会長＞
・まずは先日の地区大会は皆様大変ご苦労様
でした。本日は多くのゲスト・ビジターの
方に来ていただいております。初めに卓話
をしていただく講演者として元東京都副知
事・明治大学名誉教授の青山佾様です。後
ほど卓話をよろしくお願いいたします。４
度目の訪問になります中川ガバナー補佐と
太田分区幹事様です。地区大会ではお世話
になりました。そしてビジターとして相模
原かめりあRCの森嶋洋子会長、鷹濱美春様
のお二方です。ようこそお越しくださいま
した。どうぞくつろいでお過ごしいただけ
たらと思います。

　さて、本日は良い話と悪い話がございま
す。良い話は、地区大会後半まで参加され
ていた方はご存じと思いますが、我が東京

浅草中央RCが「フラフェスin浅草」事業で
地区大会アワード地域賞を受賞いたしまし
た。これは過去３年間に行われた奉仕活動
から大会に向けて申請するのですが、中川
ガバナー補佐の強い後押しもあり、我がク
ラブからは「フラフェスin浅草」事業を地
域賞部門にエントリーしたところ、見事に
受賞いたしました。当期はコロナの影響で
行えておりませんが来期も実施予定と聞い
ておりますのでメンバーの皆様のご協力を
お願いいたします。
　悪い方のお話ですが、皆様も耳にしている
方もおられると思いますが、次年度体制の
要、次年度会長の女房役である丸岡次年度
幹事が、ご自身の会社が立ち行かなくなり
退会することになりそうです。丸岡さんの



ニコニコボックス
＜上野会長、常見幹事＞
・明治大学名誉教授・元東京都副知事　青山
佾様、本日の卓話「今だから話せる石原都
政の舞台裏」どうぞよろしくお願いいたし
ます。

＜江連、藤掛、古谷、浜中、原田、伊石、伊藤、
小林、松本、宮崎、長沼、園部、髙橋、立野、
潮田、渡辺＞

・「今だから話せる石原都政の舞台裏」明治
大学名誉教授・元東京都副知事　青山佾

やすし

様
よろしくお願い致します。

＜後上、土師、片岡、松丸、太田、斎藤＞
・東北復興支援継続を！
＜本間、五十嵐＞
・社会奉仕委員会の引継ぎ２次会、ひまわり
にて、長沼さん、髙橋さんにごちそういた

だきました。ありがとうございました。
＜松丸＞
・日曜日はリガーレの決起集会にご参加頂い
た皆様ありがとうございました。選手達も
たくさんの方に応援して頂いていることを
改めて感じたと思います。日曜日の開幕戦
から１年間がんばります。

＜上原＞
・結婚記念日・誕生日お祝いありがとうござ
います。ヤクルト交流戦優勝もついでに、
おめでとう。

＜髙木、澤野＞
・結婚記念日のお祝い、ありがとうございま
した。

＜伊藤、澤野＞
・お誕生日のお祝いをして戴きありがとうご
ざいました。

幹事報告＜常見幹事＞
①本日例会終了後に第12回理事・役員会を次
年度理事・役員と合同で開催いたします。
会場は４F駒形の間となりますので、該当
の方は御参加をお願い致します。また、来
週22日の例会はクラブ協議会となります。
各委員長より本年度の事業報告をして頂きま

すのでご準備をよろしくお願いいたします。
②	バギオ基金への寄付について、御礼状が来
ていますのでご報告いたします。

③	３月 26 日に開催しました北分区献血会に
ついて、「ロータリーの友」７月号に掲載
されるとの連絡が来ましたのでご報告いた
します。

会社は紙皿・紙コップ等の製品を旅客航空
会社やテーマパーク・ホテルなどに収めて
おりました。何もなければ相手先もしっか
りとした太い事業だと思います。その太さ
故に販売チャネルの多極化などは考えなか
ったのでしょう。私が丸岡さんの立場だと
しても同じ振る舞いをしていたと思いま
す。正にコロナ倒産と考えております。弁

護士さんに公式発表まで口止めされていた
という事で、丸岡さんは皆様に大変ご迷惑
をかけたと気にかけておりましたが、その
心情を察するに余りあります。さて、次年
度幹事についてですが、立野君の名前が候
補に挙がっております。本日、例会後の新
旧合同理事会で審議されて、皆様には改め
てお知らせしたいと思います。

委員会報告
＜親睦・出席委員会　髙木委員長＞
・会長幹事慰労会の御案内です。
　６月17日㈮、当日ロマンスカー組は13時ま
でに新宿ロマンスカー乗り場改札口にお集
まり下さい。ロマンスカーは13時20分発と
なります。おつまみ等はご自身でご用意の
うえ車中ではマスク会食でお願いします。
　直接現地に向かわれる方は17時頃まで

チェックインをお願いいたします。
　チェックインは15時からとなります。
　当日、河鹿荘にロータリークラブの受付が
ございますので、それぞれの部屋にておく
つろぎください。開宴は18時からとなります。

　翌日は現地解散といたします。
　チェックアウトは10時となります。
　思い出に残る楽しい慰労会にしたいと思い
ます。よろしくお願いいたします。



＜今週担当　太田冨美夫＞

卓　　話

明治大学名誉教授・元東京都副知事

青　山　　佾	氏

「今だから話せる石原都政の舞台裏」

　石原慎太郎元東京都知事の逝去が残念でならない。自由な立場から闊達に国際情
勢や国政、都政に対して元気のよい意見をもっともっと言ってほしかった。
　私は石原都政１期目の1999年から2003年までの4年間副知事を務めさせて頂いて、
それは至福のひとときだった。当時、石原知事は東京や都政に対する思い入れがと
ても激しく、時に物議をかもすこともあったが、率直な発言には強い発信力があった。
　私は「太陽の季節」のときに少年だったから作家としての石原慎太郎作品をほと
んど読んでいたが、その表現力や言葉の豊富さが都知事としての発言にも反映され、
凝縮してほとばしっていて、とても頼もしく感じた。
　石原都政の１期目は特に東京の都市構造を大きく変えるときで、副都心政策から
東京全体のそして国際的規模、日本的規模で交通ネットワークを強化する時期だった。
　山手トンネル、羽田空港の４本目の滑走路建設と国際化、京急本線と羽田空港線
の連続立体交差化など、大きなプロジェクトが石原都政１期目にスタートした。
　ディーゼルの排気ガス規制は当初、実現困難と言われていたが、ペットボトルに
煤をつめて振りかざすなど強烈なアピール力を示す一方、首都圏各自治体の協力も
得て実現した。これは環境改善に資すると共に物流の確保に大いに貢献した。
　私たちはあのころ、世論調査をするよりも意見を石原知事にぶつけて知事の反応
を見たほうが世論の動向がよくわかると言っていたくらい、石原知事は時代の流れ
をよく読んでいたと思う。その意味で石原知事は天才政治家だと思う。
都議会の審議等のため深夜まで都庁で待機するとき、私はよく石原さんの話を聞い
ていた。世界観、文明観から文学論あるいは生活実感まで、談論風発とは石原知事
のためにある言葉だと思うくらい、その話は果てがなかった。私にとってあのとき
の問答は一生の宝物である。
　「石原知事の副知事は大変だったでしょう」と言われることがある。石原知事は意
見がはっきりしているし、率直に物を言うので、とても分かりやすい人である。だ
から副知事として仕えるのに大変ということはない。
　いま思い出すのは、会議が終わっても自ら先に席を立つことはせず、局長等が「知
事、実はこういう問題がありまして」などという発言をするのを待っていた石原知
事の姿である。「俺は言論弾圧はしない」という言葉を私は何度か聞いた。
　この天才知事の仕事と人物は都政史に永遠に刻まれるだろうと私は思う。


